

NACHRUF für Regine Schirmer

Unsere älteste Mitstreiterin und eine vielseitige Künstlerin ist tot, am Freitag, den 31.03. im Alter von 86 Jahren gestorben. Wir sind unendlich traurig.

Mit ihr verlieren wir die Frau der ersten Stunde – bereits bei der ersten Ausstellung in der Villa Jauss „Künstler für Kinder“ 1995 (damals noch organisiert vom Kindergartenförderverein) war Regine Schirmer als Künstlerin dabei und hat, nachdem die Initiative Villa Jauss e.V. gegründet war, 25 Jahre lang aktiv mitgewirkt und viele Ausstellungen mit ihren Arbeiten bereichert. Auch mit einer großen Einzelausstellung 2007 (mehr „hier“: <https://www.villa-jauss.de/memo/regine-schirmer-malerei-fotos-objekte.html>), zuletzt beim KUNSTSPIEL Villa Jauss und bei der „Südlichen“ 2021 in Oberstdorf. Die Aufsichts-Sonntage waren all die Jahre untrennbar mit ihr verbunden – die Villa Jauss war sonntags zu ihrem zweiten Wohnzimmer geworden, mit Kaffee und Gebäck ihre Lieben um sich habend, mit Zeit für den Austausch über die aktuelle Ausstellung, über Kunst und das Geschehen in und um Oberstdorf.

Wir sind von ganzem Herzen dankbar für diese vielen Jahre unermüdlichen Einsatzes, für viele Gespräche und Anregungen.

Regine Schirmer war intensiv in der Natur beheimatet – ihre Kunst spiegelt das in ihren Traum- und Märchenwelten in Mischtechnik, in ihren Skulpturen aus Schwemmholz, ihren Büchern, den Fotos und Collagen wieder. Oft konnte man ihr oben hinterm Moorweiher begegnen, wo sie sich in der Nähe ihres früheren Zuhauses noch viele Jahre um Vögel und Eichhörnchen kümmerte. Verschiedene Strukturen und Texturen in der Natur haben Regine Schirmer begeistert – hier fand sie die Themen für Fotos und Collagen. So mussten bei der Kellersanierung der Villa Jauss die Handwerker mit der Weiterarbeit warten, bis eine besonders faszinierende Stelle des alten auskristallisierten Putzes „im Kasten“ war und die Fotoarbeiten dann den Weg in „Die Südliche“ 2018 fanden.

Sie war eine feste Größe in der Oberallgäuer Kunstszene und auch bei den Jahresausstellungen der Oberallgäuer Künstlerinnen und Künstlern „Die Südliche“ von Beginn 2003 an dabei. Für ihre Arbeiten wurde sie mit verschiedenen Auszeichnungen geehrt, u.a. mit dem Kunstpreis der Stadt Kempten, dem Kunstpreis des Bezirks Schwabens und zuletzt mit dem Kollegenpreis des BBK.

